DE MONTRÉAL A SAINTE-ANNE DE BEAUPRÉ.

C'est donc afin de rendre plus agréable et en même temps instructif le pèlerinage, que tant de fidèles font au Sanctuaire de Sainte-Anne, que nous allons essayer de tracer un ininéraire, dont le point de départ supposé sera Montréal et le terminus Sainte-Anne de Beaupré. Nous prendrons d'abord la rive nord du Saint-Laurent, sur laquelle du reste, se trouve Sainte-Anne.

MONTRÉAL

Le jour du départ est arrivé! A l'heure fixée, une foule nombreuse se trouve sur le quai : les parents et amis entourent les pèlerins, qu'ils comblent de vœux, et de souhaits, sans oublier les bons conseils.

Le magnifique bateau destiné à transporter les heureux pèlerins, est pavoisé d'oriflammes, qui flottent au vent et frémissent à l'unisson des cœurs.

Bref, tout est prêt... Quelques retardataires, qui ont dû courir pour arriver à temps, ont enfin franchi la passerelle! Le signal est donné; la vapeur siffle; le bateau s'ébranle; la foule qui est sur le pont avec la foule qui est sur le quai se salue avec enthousiasme; mouchoirs et chapeaux se lèvent et s'agitent. "Au revoir! Bon voyage!"

Mais le pilote est à la roue; le vapeur a tourné sa proue vers le large; il est déjà au milieu du port; bientôt il en franchit l'entrée.

Les pèlerins se sont portés en grand nombre à l'avant. Alors une voix puissante entonne l'Ave maris stella; et tous les regards se portent avec confiance vers Notre Dame de Bon-Secours.

Iter para tutum, répètent encore les pèlerins, qui sont déjà dans le courant, partis à toute vapeur.

Le quai est déjà loin ; on arrive en face de l'île Sainte-Hélène.—Hélène, le nom de la mère de Constantin, fut